CULTURE

## CHRONIQUES LITTÉRAIRES DE JEAN-JACQUES BITON



## **POURQUOI NOUS RESTONS JUIFS**

Leo Strauss (1899-1973) est né en Allemagne en 1899, il fut éduqué dans la tradition juive. Quand l'on demanda à cet historien de la philosophie de discourir sur ce sujet, il en ressentit une sorte d'indignation. Ce n'est qu'à la réflexion qu'il en saisit la pertinence. Car cette question pose implicitement celle de la ségrégation dont tout Juif souffre d'une manière ou d'une autre. Cette conférence fut prononcée en février 1962 à l'université de Chicago. Il compare «le problème juif» au «problème noir», en soulignant les différences : les Juifs réclament une justice dans les termes qui sont les leurs, quand les Noirs, dans leur lutte pour la justice, font appel aux principes de l'oppresseur. Cette conférence, toujours d'actualité, examinait déjà, par le prisme de la judéité, les concepts d'assimilation, de transmission et les liens qu'entretiennent culture, religion et nation.

«Pourquoi nous restons juifs», de Léo Strauss - Traduit de l'anglais par Olivier Sedeyn - Éditions Allia 96 pages, 6,50 €.